



LA CONSTANCIA

DIARIO INTEGRO-FUERISTA

ÓRGANO DE LA JUNTA REGIONAL

Número suelto 5 céntimos

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Príncipe, 3, bajo y pral.—Teléfono, 266

Año XXI

San Sebastián Sábado 8 de Junio de 1918

NUM. 6.732

SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS
Franeo concertado
VÉASE LA TARIFA EN CUARTA PLANA

LABOR INTEGRISTA

Gran entusiasmo para los actos de mañana

Seguimos recibiendo animadoras noticias sobre el acto público que hemos organizado para el domingo. De diversos pueblos de la provincia, queridos amigos se disponen a venir a escuchar a nuestros elocuentísimos oradores Senante, Solana y Larreta y a tomar parte en el banquete que a continuación celebraremos fraternalmente.

Excusamos decir que el entusiasmo entre los donostiarres va en aumento. A medida que se han realizado los trabajos de propaganda y organización, con el fin de que el acto responda a los fines que se persiguen, va se calentando el ambiente y viniendo el vivísimo deseo de que sean muchos, todos cuantos puedan, los que escuchen la doctrina de vida que, como ellos saben, predicarán los apóstoles del integrismo.

De Azcoitia recibimos noticias acerca del entusiasmo que ha despertado la visita de Solana, a quien tantas veces han pretendido hacer llegar a su pueblo, y que por fin ha ido a testimoniarles, en un día tan hermoso como el de la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, con cuánta simpatía y cariño ha acogido siempre las muestras de estimación y afecto que Azcoitia le ha dado.

Hoy le esperamos en San Sebastián, y hoy también llegará Senante probablemente.

Ambos se hospedarán en el Palacio de Mundaiz, residencia de nuestro querido jefe.

La Comisión organizadora, que sigue concediendo preferente atención a la divulgación del acto, tiene firmes esperanzas.

Es ya mucha la curiosidad que ha despertado en San Sebastián el anuncio de las conferencias que van a dar Solana y Senante en el Teatro de Bellas Artes, y es de esperar que el local se encuentre completamente lleno, porque no quedará defraudada la idea que de la valía de los insignes oradores hemos difundido con noble orgullo.

Los temas que tratarán serán, definitivamente, los que apuntamos. Solana estudiará el problema de la organización regional de España, asunto de tanta actualidad y tanta importancia. Estamos seguros que ha de arrojar nueva y abundante luz sobre tema tan debatido, a pesar de que en su magnífico discurso de Barcelona, agotó el tema en su parte fundamental. Quien desea conocer la tradición española, quien intente empaparse de cariño por nuestra patria, tal como la conciben los que la amamos y queremos su enaltecimiento y resurgir que acuda al Teatro de Bellas Artes el próximo domingo.

Senante nos hablará de la situación actual de nuestra Patria, y qué mejor que él puede hablar de ella? Él que ha palpado, por decirlo así, el ambiente hipocrita y falso del Parlamento español, él que ha tenido el cristiano valor de predicar la verdad delante de quienes huían por no verarla, de quienes hacían alarde de proteerla, él que ha conseguido hacer brillar la injusticia con tal claridad que tirios y troyanos se han visto precisados a decir que con él estaba la verdad.

Nadie mejor que él puede pedir a los ciudadanos valor para defender los principios cristianos, consecuencia para ser cristiano en todas partes y principalmente en nuestra vida social, porque es modelo sin par en tal aspecto.

Ardemos los integristas en deseos de escucharles porque de ellos tomaremos nuevas fuerzas para luchar y seguir imperturbables el difícil ca-

mino del integrismo, pero aún es más intenso nuestro deseo de que oigan la doctrina de nuestros amores. Nuestros convecinos, que no podrán menos de decir que en el integrismo está la verdad, y con el integrismo se irá a la regeneración absoluta de nuestra Patria, porque en sus principios y doctrinas se encuentra la base perfecta del cristiano y el español.

MISA DE COMUNION

Mañana se celebrará una misa de Comunión solemne en la Iglesia de San Pedro, a las ocho.

Se hará en ella la renovación de la Consagración Oficial de la Comunidad Integrista al Sacratísimo Corazón de Jesús.

El ilustre jefe del Partido leerá el acto de Consagración indulgenciado. Se ha repartido invitación para este solemne acto a todos nuestros amigos y sus familias.

Si alguno no lo hubiera recibido, sirvan estas líneas de invitación para él y su familia.

Es necesario que comencemos el día poniéndonos a los pies de Nuestro Señor, pidiéndole bendición y haga fructificar nuestros esfuerzos.

A las ocho todos en San Pedro.

BANQUETE

Hoy sin falta ninguna se necesita saber el número exacto de los que han de tomar parte en él.

Costará seis pesetas y será en el restaurant «Laurak-bat».

Es probable que a final, el grupo de la Juventud cante algunos trozos de su repertorio de orfeón.

EL SR. SENANTE

Hoy en el expres, que llega a las once y cuantia, vendrá el Sr. Senante. Dámosle por anticipado nuestra bienvenida, y anhélamos que su verbo cálido y elocuente produzca frutos de bendición para nuestra causa. Que Dios premie su celo y entusiasmo, llenando de dones al ilustre diputado.

AVISO

Se ruega a todos los miembros de la Juventud Integrista acudir hoy a las nueve de la noche, con el fin de ultimar diversos detalles necesarios.

Se exige la puntualidad.

La festividad de ayer

La población apareció engalanada en su mayoría con motivo de la festividad del día, el Sagrado Corazón de Jesús.

En los templos se celebraron funciones religiosas, viéndose desde las primeras horas de la mañana muy concurridos.

En la iglesia parroquial del Buen Pastor terminó la solemne novena organizada por la sección del Apostolado de la Oración.

En la función de la tarde, que resultó brillantísima, llevó la custodia en la procesión el Obispo de Burgo de Osma, ilustrísimo señor don Mateo Múgica.

En el Asilo Reina Victoria

La festividad solemne del día de ayer fue honrada debidamente por la comunidad y asilados del benéfico establecimiento.

A las cuatro y media hubo exposición del Santísimo, rezándose a continuación el rosario y pronunciando el sermón un notable orador sagrado.

Después se organizó la procesión, que recorrió los jardines del Asilo y las inmediaciones.

El solemne acto religioso fue amenizado por la banda del Asilo, reforzada con elementos valiosos.

A todos los actos asistió la Junta de Patronato, y distinguidas personas de San Sebastián.

Ecos municipales

EL PASEO NUEVO

Acompañado de algunos técnicos el alcalde visitó ayer mañana las obras del Paseo del Castillo, estudiando sobre el terreno la forma más conveniente de efectuar la labor de rellenado.

También ha ordenado el señor Zuaznavar que se haga un diseño de los perfiles, de manera que se obtenga la cubicación necesaria sin perjudicar al terreno del casti-jo de la Mota.

LOS EXPLORADORES

Según manifestó el alcalde señor Zuaznavar, parece que existe el proyecto de organizar este verano, en esta ciudad, un campamento nacional de exploradores.

En este campamento se instalarán grupos de exploradores procedentes de toda la península dándose gran amplitud a adiestramiento físico de los muchachos y organizando diversas conferencias de carácter práctico.

Para tratar de este asunto, mañana llegarán a San Sebastián delegados de los grupos de exploradores de Logroño, Zaragoza y Vitoria.

El alumbrado

D. Vicente Pena ha presentado una solicitud al Ayuntamiento, proyectando la sustitución del alumbrado público de gas por eléctrico.

Ofrece colocar en las fachadas de las casas, en los lugares designados por el Ayuntamiento, grandes focos de luz con armaduras metálicas y globos de cristal.

En la petición se ruega al Ayuntamiento recabe de los propietarios, correspondientes autorizaciones para la instalación de las lucas, y de las Compañías, la concesión de fluido para cada luz, por un tanto azado mensual sin contador ni limitador, cosa ofrecida por estas al Ayuntamiento al tratar de trasladar a la calle de las Lucas de los portales.

El solicitante correrá con todos los gastos de instalación, consumo de fluido y lámpara, entretenimiento y personal del servicio.

Todo el material de las instalaciones pasará a ser propiedad del Ayuntamiento al terminar los cinco años de plazo solicitado para la concesión. Se solicita además la facultad de colocar anuncios en los globos y la concesión de una subvención mensual por cada luz igual a la mitad del costo.

Las lucas estarán encendidas hasta la una y media en invierno y hasta las dos y media en la madrugada en verano, salvo las que designe el Ayuntamiento que deban alumbrar toda la noche.

Con el precio calculado, cada luz costaría al Ayuntamiento más barata que el valor del consumo de un mechero de gas del alumbrado público, economizándose además la Corporación los gastos de entretenimiento y de personal.

Con la sustitución, la fábrica de gas, al producir menos fluido, reduciría su pérdida diaria actual.

Es de carácter urgentísimo por el estado del alumbrado y la proximidad del verano y la Comisión de Gobernación y el ingeniero Sr. Umerez deben de informar a la mayor brevedad.

Para hacer una propaganda ventajosa de sus productos ó artículos, Anúnciese en LA CONSTANCIA.

Santoral

Junio 8 Sábado.—El Purísimo Corazón de María.—Sr. Maximino, ob; Callopa, m; Guillermo, Medardo, Gildardo, Heraclio, Clodulfo, Severiano, obs; Salustiano.

La gran ofensiva alemana

POR TELÉGRAFO

Los alemanes han avanzado nuevamente al Oeste de Kemmel y al Suroeste de Sarcy.—Los italianos han sido rechazados a orillas del Piave, monte Sinemol y Asiago.—Francia no encuentra contingentes de reserva.—Los australianos han tenido 260.000 bajas.

Madrid, 7—7,15 tarde.

Comunicados Oficiales

Parte alemán de la tarde

Grupo del príncipe Ruprecht: A ratos revivió la lucha de artillería.

Hubo gran actividad exploradora.

Durante un avance en las líneas francesas al Oeste de Kemmel, cogimos prisioneros a dos oficiales y 50 soldados.

Grupo del príncipe heredero alemán: En el campo de batalla quedó limitada la actividad de ambos bandos a acciones locales.

Al Norte del Aisne y Noroeste de Chateau-Thierry, rechazamos ataques parciales enemigos.

Al Suroeste de Sarcy nos apoderamos, después de fuerte preparación de artillería, de las líneas enemigas a ambos lados del Adre.

Hicimos más de 300 prisioneros.

Parte austriaco de la tarde

POLA.—En la región Sudoeste, los combates de artillería de estos últimos días, fueron acompañados de mayor actividad de infantería.

A orillas del Piave, cerca de Quero, Boris y en la región de Tolme, rechazamos a destacamentos exploradores enemigos.

En el monte Spirinach mejoramos nuestras posiciones, por medio de una empresa verificada por nuestros contingentes de asalto.

En el monte Sisemo rechazamos por medio de un contraataque, el ataque de un batallón enemigo.

En Asiago, se estrellaron dos aviones enemigos bajo la acción de nuestro fuego.

Parte francés de la tarde

PARIS.—Al Norte de Montdidier y al Oeste de Noyon, realizamos con éxito varios golpes de mano e hicimos prisioneros.

Al Norte del Aisne nuestras tropas, en un ataque nocturno, conquistaron el pueblo de Seport al Oeste de Fontenoy.

Al Sur del Aisne mejoramos nuestras posiciones al Sureste de Ambly.

Entre el Ourcq y el Marne, hemos continuado con nuestras acciones locales en la región de Neuilly-Busigny.

Hemos acentuado nuestro avance y conquistado el pueblo de Vinly, al Norte, la estación de Neully y el borde Norte del pueblo, que están en nuestro poder.

Más al Sur las tropas americanas conquistaron terreno en el frente de Hory-Bouresches.

Al Oeste de Chateau-Thierry, un enérgico ataque de nuestras tropas nos ha devuelto la cota 204.

Entre el Marne y Reims, las tropas inglesas han vuelto a poner pie en el pueblo de Bligny, causa de pérdidas al enemigo.

Durante estas acciones cogimos un centenar de prisioneros.

En el resto del frente, luchas intermitentes de artillería.

GRAVE SITUACION EN INGLATERRA

Una demostración del deprimido estado moral de la opinión pública en Inglaterra la da una carta inglesa capturada, escrita desde Londres el 10 de marzo pasado en la cual se dice: «La guerra ya ha durado demasiado

y según mi parecer, sólo una revolución podrá terminarla. Indudablemente son los diez mil habitantes de más alto rango partidarios de la guerra y tiemblan sólo al pensar en la paz. La manera como son traicionados los pacifistas demuestra el pánico que sienten los de arriba por la paz. Los pobres soldados en el frente pueden llegar a comer escasamente. A pesar de todo existe aún un gran partido que hace propaganda para alargar la guerra. Esto produce un verdadero descontento. Vosotros, pobres soldados, sois vendidos en la patria por trabajadores. Vosotros os hallais con este particular impotentes y a los obreros en el país les tapa la boca con un par de chelines de aumento de guerra. Están desposeídos de toda libertad de acción».

PARA PROCESAR

NAUEN.—El abogado griego Athanacian acaba de afirmar públicamente en Ginebra que la Entente le invitó a falsificar por una elevada suma los documentos que, una vez falsificados, habían de servir como prueba en el proceso de esa patria contra el ex-rey Constantino de Grecia.

Athanacian rechazó esta insinuación.

LAS RESERVAS SE AGOTAN

NAUEN.—Se acentúan las dificultades que Francia encuentra para el suministro de reserva.

Los regimientos coloniales que estaban constituidos por individuos blancos, ahora reciben sólo reservas de color.

Individuos de los regimientos coloniales números 21 y 22, hechos prisioneros durante el ataque alemán contra el fuerte de la Pompele, declaran que en Mayo de este año dichos regimientos fueron mezclados con gente de color por vez primera.

Los negros, que en su mayoría proceden de Madagascar, habían sido enviados a Francia, después de una instrucción superficial, en cinco vapores que se dirigieron juntos hasta Suez. Pero la actividad de los submarinos alemanes en el Mediterráneo obligó a dividir el convoy, y cada uno de los vapores fue escoltado por barcos ingleses hasta Marsella.

PERDIDAS INGLESAS

NAUEN.—Dice el «New York Herald»: «Australia, con una población de cinco millones de habitantes, había creado un ejército de casi un millón de hombres. Hasta ahora sus bajas han sido de 200.000 muertos y heridos 60.000».

LOS FRANCESES DEBEN TENER PACIENCIA

NAUEN.—El periódico inglés «Observer» dice: «El enemigo tiene todavía grandes fuerzas de reserva y está en una situación que le permite poder intentar un golpe más violento todavía que aquél que acaba de asestar. Lo puede dar en dirección de París, ó también lanzar fuerzas considerables hacia la región de Amiens ó hacia los puertos del canal de la Mancha. No sabemos por cual de esas alternativas se decidirá. Por lo menos durante tres meses la incertidumbre y la gravedad de esta situación no podrán disminuir, sin oque por el contrario es posible que aumente todavía».